
VUELVE f:OMPLUTENSE 
CINCO FACULTADES 
ABREN SUS PUERTAS 
EN EL CURSO 1975 -76 

SE TRABAJA ACTIVAMENTE EN EL 
"CAMPUS" PARA QUE COMIENCEN LAS 
CLASES EL PROXIMO DIA 6 DE OCTUBRE 

LA BIENVENIDA DEL VICERRECTOR DE LA 
COMPLUTENSE, DON FELIPE A. CALVO 

Estudiante: 
Vuelves a Alcalá, a la ciudad que ha esperado tantos años -paciente 

y confiada- tu regreso. 
La alegría de tu vuelta -ya definitiva- embalsama y sana heridas 

de expolias y desdenes. Que la ilusión alcanzada que tu vuelta representa, 
fragüe en una Universidad renacida para la redención y la evolución civi
lizada por la cultura y el respeto. 

So5re las piedras y tapiales que arrullan el recuerdo -salvador para 
la historia que tanto nos importa-, y limitado por el horizonte infinito 
de tus sueños, está ese firmamento de ideales que Alcalá te ofrece en esta 
nueva amanecida universitaria. Tu vocación y tu esfuerzo generoso pue
den hacer realidad el sueño, poner ante tu vida el ideal inalcanzable de 
un lucero. 

No lejos de tus aulas, de tus laboratorios, otros trabajadores se es
fuerzan a tu lado. Su horizonte recortado, su menos poblado firmamento, 
merecen el respeto de quienes como tú tienen ocasión de aprender otros 
oficios más abiertos, impregnados de cultura. Este respetuoso recuerdo 
hacia el obrero, con intención redentora de cultura, será bien manifiesto 
si, trabajando, ejerces el sacrificado caminar y la humildad del fundador 
Cisneros, que supo hacer compatibles la púrpura y el sayal. 

Bienvenido, estudiante, a este afán. También ésta, ahora, puede ser 
una nueva Universidad para mañana. ¡Todos tenemos la palabra! 

FELIPE A. CALVO Vicerrector 
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PUBLICACION DEL SERVICIO INFORMATIVO DEL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
Depósito legal: M. 24716-1975 - Breogán l. G., S. A. Torrejón de Ardoz (Madrid) 

Todo sobre la enseñanza 
17 .000 alumnos cursarán este 

año E. G. B. y Preescolar 
EL INSTITIJTO NACIONAL COMPLUTENSE TIENE ESTE Ml)'O PROBLEMAS 
DE ESPACIO, PERO HAY OTRO EN CONSTRUCCION CUYAS OBRAS SE ACE
LERARAN. 

EN E.STE NUMERO, AMPLIA INFORMACION Y ENTREVISTAS 

Radiografía 
de las FIESTAS 

EXISTE El PROPOSITO 
DE QUE ADQUIERAN 

MAS CATEGOHIA 

Todo el año Funcionará 
una comisión en la que 
participarán aquellos 
alcalaínos que pueden 
hacer aportaciones 

Cualquier fallo o 
problema pasa a ser 

experiencia para el futuro 

Una entrevista con el presidente 
de la Comisión Municipal de 
Feste¡os, Fernando Sancho Thomé 



TRES PREGUNTAS PARA SEIS 
MARIA DOLORES PLAZA ARREDONDO 

Estudiante, 17 años 

1. Regular. Las fiestas 
han sido pobres y 
no han tenido mu
chos alicientes. 

2. Lo mejor, los Festi
vales de España. 
Han tenido calidad. 

3. En la Pista Florida, 
desde luego. Y la ca
balgata se podría 
mejorar. 
Hay que buscar otro 
sitio para el baile. 
El parque no resul
ta adecuado, ya que 
se estropean l a s 
plantas y se ha que
dado muy pequeño. 
Las aglomeraciones . 
son abrumadoras. 

También los pre
cios me han pareci
do abusivos. 

EMILIO LOPEZ LOPEZ 
Carnicero, 23 años 

1. Y o me las paso bien 
porque tengo más 
tiempo que dedicar 

a los amigos. La ciu
dad, por otra parte, 
se torna diferente y 
las calles cobran co
lorido y ambiente. 
Mucha gente sola
mente sale a la calle 
en estos días. 

2. Vi pocos espectácu
los porque también 
trabajé en las Fies
tas. Pero en las no
ches disfruté de los 
festejos y acudí a la 
Pista Florida. Me 
gustó, como digo, 
porque lo . paso bien 
con los amigos. 

3. Lo malo fue la des
organización, l a s 
aglomeracio n e s y 
los precios, que han 
subido demasiado. 

AMBROSIO BRAVO ALBA 
Taxista, 30 años 

1. Muy bien. Ha habi
do bastante ambien
te. Como taxista he 
prestado servicios a 
las damas de honor 
de la reina. 

2. Creo que la cabalga
ta por el colorido. 

3. Pues no podría de
cirlo. Y o sólo voy a 
los espectáculos que 
me interesan y en 
ellos lo he pasado 
bien. 
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l. ¿Cómo paso usted las FIESTAS? 
2. ¿Qué fue a su iuicio lo meior 

del programa? 
3. ¿Dónde estuvo lo malo? 

VICENTE SANCHEZ MOLTO 

Estudiante, 17 años 

FELIPE PENA 

MARIAN 

1. Bastante bien. año se cuidan más. Sanitario de la 
2. Los pilotos de la 

muerte, porque fue 
un espectáculo des-

3. Los precios. Si se 
hubieran moderado, 
mucha gente que se 
quedó fuera hubie

Cruz Roja, 22 años 

1. Regular. 
ra concurrido a más 
espectácu l o s. E s 2. 
preferible, creo, que 
vaY,a más gente. 
Sobre la Pista Flori-
da debemos recono-
cer que se ha que
dado pequeña y a 
nadie le ha gustado, 
principalmente por 3. 
las deficiencias que 
presenta desde el 
punto de vista so-
no ro. 

Las actuaciones de 
la Pista Florida, el 
muro de la muerte 
-atracción que se 
instaló en el Par
que- y en la Palo
ma, la actuación del 
piloto suicida. 

Me decepcionó la 
organización. Creo 
que no fue buena, 
particularmente en 
la Pista Florida. 

acostumbrado don

JUAN MOLINA GONZALEZ 

Recepcionista, 18 años 

l. Bien. Me he diverti
do bastante. 

d e s e encuentra 
emoción y riesgo. 
También los Festi
vales de España, 2. 
cuya calidad con
trastó con los de
más espectáculos. Y 

El teatro chino y la 
actuación de Mano
lo Otero en la Pista 
Florida. (Creo que 
tuvo suer'te y le 
arreglaron esa no
che el sonido, que 
fue horrible los de
más días.) 

en ellos, se debe 
destacar el ballet 
checoslovaco, el de 
Antonio Gades y la 
espectacular actua
ción de la «Steel 
Band». 
Por otra parte, hay 
que reconocer que 
los fuegos artificia-
les fueron bastante 
buenos y que cada 

3. Los precios son muy 
altos. La Pista Flo
rida se ha quedado 
pequeña y carece de 
condiciones acústi-
cas. 

1975 ES AÑO UE EMPADRONAMIENTO 

CUANDO FINALICE EL A!QO, TODAS LAS PERSONAS QUE 
HABITEN EN ALCALA DEBEN CUMPLIMENTAR LA HOJA QUE 
NOS DARA EL CENSO CORRECTO DE NUESTRA POBLACION. 

ES OBLIGATORIO EMPADRONARSE, PERO ADEMAS ES DE 
GRAN INTERES PARA QUE LA COMUNIDAD DISPONGA DE LOS 
RECURSOS QUE REALMENTE NECESITA SU POBLACION. 

¡No olvide cumplir este deber! 



RADIOGRAFIA DE 
El éxHo de los Fes'fivales de 

España aconseja que dupliquen 

sus ac'fuaciones 

La Pis'fa Florida ha quedado des

bordada y hay que buscar más 

amplios horiz.on'fes 

Una diaria con el 
presidente de la 
Comisión Munici
pal de Festejos y 
primer teniente de 

alcalde 
Fernando Sandio 

Tiene la elegancia Fer
nando Sancho Thomé, pri
mer teniente de alcalde de 
nuestra Corporación y pre
sidente, entre otras, de la 
Comisión de Festejos, de 
no hacer ostentación de su 
apretada agenda. Incluso, 
sabe disimular su escasez 
de tiempo. Acaso por eso 
nos metemos todo en él, se
guros de encontrar el edil 
de gesto amable y sonrisa 
franca que sabe escuchar 
y resolver. 

Y así como antes de lle
gar las Fiestas era muy di
fícil que pudiera ocuparse 
de ellas, pues cayeron so
bre él durante más de un 
mes !as funciones de presi
dente de la Corporación, 
ahora, cuando el verano se 
ha extinguido y apenas re
cordamos la trepidante co
hetería de finales de agos
to, Fernando Sancho acep
ta abrir un paréntesis para 
hablar de lo que las Fiestas 
fueron y también, de algu
na manera, sobre lo que 
en el futuro deben ser. Por
que si la Ciudad se ensan
cha y prospera, las Fiestas 
deben ensancharse y pros
perar a tono con ella. Esto 
preocupa en general a la 
Corporación y en este caso, 
muy especialmente, al pre
sidente de la Comisión de 
Festejos. 

Las Fiestas comenzaron con el «Día de la Comarca». En la fotografía, con el primer teniente de alcalde y pre
sidente de la Comisión Municipal de Festejos, don Femando Sancho Thomé, aparecen casi todos los alcaldes 
del partido judicial de Alcalá y otras personalidades que asistieron al acto inaugural. 

ALGUNOS NUMEROS 

-¿Hablamos primero de 
números? 

-Venga. 
-¿Cómo se han distri-

buido los cinco millones 
del presupuesto de las 
Fiestas? 

-Conviene aclarar que 
la inversión municipal que 
parte de esos cinco millo
nes es teórica. 

-¿Teórica? 
-Quiero decir que las 

propias Fiestas generan 
una serie de exacciones ex
traordinarias que canalizan 
importantes cifras a las 
propias arcas municipales. 

-Por ejemplo ... 
-Los impuestos que pa-

gan los puestos de la Feria 

Dos instantáneas de la ac
tuación del piloto suicida 

Alain Petit. 

suponen el millón de pese
tas. De la Pista Florida se 
obtiene otro tanto. Y como 
los espectáculos no están 
exentos de las contribucio
nes ordinarias, resulta que 
el Ayuntamiento recupera 
aproximadamente la mitad 
del presupuesto. 

-¿El Ayuntamiento en 
general? 

-Claro. La Comisión de 
Festejos genera los espec
táculos, pero el que perci
be los impuestos es el 
Ayuntamiento, y no la Co
misión. 

-En puras inversiones, 
pues, ¿qué cifras podría
mos dar? 
-P~mgamos la ilmnina-

ción de la ciudad en la que 
se invierten unas 250.000 
p e s e t a s. También, por 
ejemplo, los fuegos artifi
ciales que han costado otro 
tanto. Luego las subvencio
ciones a entidades cultura
les y sociedades deportivas. 

-¿Y los espectáculos con 
entrada? 

-Toma nota. Los con
ciertos h a n c o s t a d o 
90.000 y 100.00 los espec
táculos para los niños. 
Todo esto es gratuito. En 
la exhibición de los pilotos 
suicidas que subvenciona· 
mos con 100.000 pesetas, 
luego el Ayuntamiento lle
vaba el cuarenta por ciento 
de los ingresos de taquilla. 

-Tratemos de los pre
cios. Los alcalaínos se que
jan, en general, del techo 
de los precios. Todo muy 
caro. 

-Me alegro que se trate 
el tema. Los precios no de
penden de la Comisión de 
Festejos.Concretamente, la 
Comisión se preocupa de 
atraer los espectáculos, 
buscando siempre atender 
a todos los gustos. Los pre
cios son cosa, en cada caso, 
de las empresas, y el públi· 
co es el que 'tiene que de
cidir. 

(Sigue en la página si
guiente.) 
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RADIOGRAFIA de 
-Vamos a concretar 

más. El torneo Cervantes 
ha recibido una subvención 
y los precios fijados por los 
organizadores eran de final 
de eurocopa. Esto cae de 
lleno sobre los organizado
res del torneo, ¿no es así? 

-Exacto. Cada quien de· 
be aquilatar el gancho del 
espectáculo. Y si se exce· 
den en los precios, pues el 
público tiene en sus manos 
la decisión de acudir o no. 
No se puede pedir a la Co· 
misión de Festejos que se 
convierta en empresario. 

LOS FESTIVALES DE 
ESP~A 

-¿Podémos analizar los 
Festivales que han sido el 
gran éxito de las Fiestas? 

-Desde luego. Los Festi
vales se atendieron con un 
presupuesto especial de un 
millón de pesetas. Su coste 
fue de 969.000 pesetas. De 
él corresponde al Ministe
rio el diez por ciento. 

-¿Y la recaudación? 
-Ex a c t amen t e d e 

180.026 pesetas, después de 
descontar los muchos gas
tos habidos. Hay que tener 
en cuenta que la Comisión 
se encuentra ante partidas 
de gastos excepcionales. El 
personal contratado, insta
laciones, escenario, decora
ciones exteriores, etc. Esto 
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llegó a las 300.000 pesetas. 
hl capítulo de sillas, por 
ejemplo, se elevó a 124.500 
pesetas. 

-¿Entonces ... ? 
-Entonces podemos de-

cir que gran parte de la 
decoración del patio de ar
mas del palacio arzobispal 
la tenemos ya para el año 
que viene. Y que la inver
sión líquida final ha sido 
de 789.874 pesetas. Cree
mos, dada la categoría del 
espectáculo y los millares 
de alcalaínos que han teni
do ocasión de presenciar
los, que bien merecía la 
pena. 

-Desde luego. Los elo
gios son unánimes. 

-Y nos obligan de tal 
manera, que ya hemos pen
sado en enfocar esto de los 
Festivales con más ampli
tud. Nos proponemos sos
tenerlos durante nueve días 
y esperamos que el Minis
terio de Información y Tu
rismo se haga cargo del 
grueso del presupuesto. 

EL AÑO QUE VIENE 

-Luego se piensa en el 
año próximo. 

-Aunque en parte perte
nezca el asunto al secreto 
del sumario, se puede afir
mar que la Comisión de 
t·estejos tiene proyectos 
muy amplios para el fu
turo. 

-Si se pudiera decir 
algo. 

-Por lo pronto, la Comi
sión está dispuesta a am
pliar sus ·estructuras y a 
trabajar desde octubre. 

-Interesante. 
-Creemos que desde 

principios de cada año de
be empezar a reunirse una 
amplia Comisión en la que 
se incluyan alcalaínos de 
capacidad e iniciativa pro
badas. 

LA PISTA FLORIDA 

-La Pista Florida no res
ponde ya a los objetivos a 
los que está dedicada du
rante las Ferias y requiere 
una nueva orientación y 
organización en su funcio
namiento. Si ha de conti
nuar funcionando lo hará 
de forma que resulte del 
agrado del muchísimo pú
blico que acude a este 
lugar. 

-¿Y las casetas? 
-Pues es posible que fue-

se conveniente situarlas en 
otro espacio. .t"ero eso es 
lo que debe tratar la Co
misión. 

-Se ha dicho que esca
seaba el agua en los pues
tos de la feria. 

-No es cierto. La zona 
está dotada de las fuentes 
necesarias. Cualquier defi
ciencia en ese sentido se-

Una de las carrozas que figuró en la Cabalgata 

las FIESTAS 

Consuelo Martín Sanz, reina de las Fiestas de 1975, es 
coronada por la que ostentó el título en 1974, María de 

los Angeles Rubio 

ría responsabilidad de los 
feriantes y entraría en el 
área de la sanidad. En to
do caso, el pblico puede y 
debe exigir sobre la mar
cha. 

LA CABALGATA 

-Parece que hubo fallos 
en la cabalgata. 

-Sí. La plaza de Cervan
tes, por un lado, resulta 
pequeña. Por otro, pese a 
la insistente preocupación 
que he sostenido en el te
ma de la iluminación de 
las carrozas, se produjeron 
fallos. 

-¿Técnicos? 
-Técnicos y humanos. 

Pero lo meojr es pasar el 
asunto al capítulo de la ex
periencia y formular nue
vos propósitos. Se cuidará 
la cabalgata y obviaremos 
deficiencias. 

EL .t'UTURU DE LAS 

FIESTAS 

-La Corporación y par
ticularmente la Comisión 
de Festejos, está dispuesta 
a que nuestras Fietsas de 
agosto adquieran cada vez 
más categoría. Se recaba
rán y se aceptarán todas 
las colaboraciones. Necesi
tamos remozar escenarios 
y ampliar perspectivas. Lo 
sabemos y estamos dis
puestos a lograrlo. 

La charla ha sido rápida, 
salpicada de papeles, de 
notas, de números. He aquí 
a un hombre cuyos minu
tos están aprisionados por 
una alborotada agenda; 
pero nadie lo sospecharía, 
porque es de los que no 
presume de ello. Y sabe es
cuchar, y sabe atender, y 
sabe ganar minutos a las 
horas: Fernando Sancho 
Thomé. 

A. A. 

(Fotos Carmona) 



Escucha mi voz, y ven, ciudadano; 
escucha mi grito, y ven, comarcano; 
escucha mi eco, y ven, forastero. 

Todos venid, todos: ciudadanos, 
comarcanos, forasteros. Todos en mi 
derredor. Soy portador de muy gra
tas nuevas. Pregono un sueño de nue
ve días y de nueve noches. 

Viejo pregonero soy, y mis ojos 
vieron muchos tronos: primero, en 
el Paraninto de la Universidad, el 
año pasado en el Salón Noble del 
Ayuntamiento, y este año la Reina 
ha descendido a este Patio de Armas 
del Palacio Arzobispal, al aire libre 
por primera vez. 

¡Ven, ciudadano, que la Reina de 
Alcalá ha bajado desde el Salón No
ble a la calle, junto al pueblo! 

Ven, ciudadano, que la Reina te 
reclama a este patio ... , patio que 
guarda un aroma glorioso de reyes, 
por donde han pasado Alfonso VIII, 
Fernando 111, Alfonso el Sabio, San· 
cho el Bravo, fundador en la ciudad 
de los Estudios, procedente de la 
Universidad de Alcalá, Fernando IV, 
Alfonso XI, que celebró aquí las Cor
tes Generales que habían de alum
brar el famoso «Ordenamiento de 
Alcalá», y sobre todos, los Reyes Ca
tólicos, que aquí tenían a sus mejo
res colaboradores, los Arzobispos 
Carrillo, Mendoza y Ximénez de Cis· 
neros. Aquí vino al mundo la infanta 
Catalina, luego reina infeliz de Ingla
terra, cantada por Shakespeare. Aquí 
se juró por heredera de España a 
doña Isabel, princesa de Castilla, y 
en ese mismo vértice angular del Pa
lacio nació el Príncipe Fernando, her· 
mano de Carlos V, emperador que 
fue de Alemania. Por aquí pasaron 
Felipe 11, Felipe 111, Felipe IV, Car
los 11 ... Aquí, majestad -lo recor· 
daréis toda la vida, reina Consuelo-, 
precisamente aquí, habéis sido coro
nada reina esta noche. 

En este patio guardó Cisneros a su 
vuelta de Orán los cañones cobrados 

El pregón ,~e,, 

UnJ:aroma glorioso ... 
El pregón de las FIESTAS estuvo a cargo del culto y distinguido escri

tor José-César Alvarez, quien leyó magistralmente las cuartillas que para 

la ocasión había preparado. Inútil sería que destacáramos la prosapia y 

hondura que dio a su intervención el profesor Alvarez. Registramos, sim

plemente, que estuvo a la altura de las circunstancias y que cuantos asis

tieron al acto recordarán por mucho tiempo el justo énfasis y el tono emo

cionado de aquel pregón que hemos querido recoger íntegro en las 

páginas de ALCALA HOY, como un obsequio especial a nuestros lectores. 

a la morisma. Aquel día Alcalá reci
bió en olor de multitud a Cisneros 
y a su séquito, y los alcalaínos rom· 
pieron el mejor lienzo de su ciclópea 
muralla para que por allí entrara la 
victoriosa comitiva. Como quien des· 
garra su alma y abre su corazón. 

Escucha mi voz, y ven, ciudadano, 
único y legítimo ciudadano de la pro
vincia, ven, congrégate en este patio, 
que Alcalá ha vuelto a romper su mu
ralla; pasa por el hueco de su mura
lla desgarrada, por su corazón abier
to. Venid todos, los del barrio de la 
Rinconada, los del de Reyes Católi
cos, los de Hitasa, de Priconsa, de 
Panera, los del barrio del Pilar, los 
del Campo del Angel, los de la Vir
gen del Val... Venid todos, vosotros 
que sois el botín cobrado en Dios 
sabe qué plazas, de Cáceres y Bada
joz, de Jaén, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara ... , de toda la geografía 
española, tributo sois de vuestras 
tierras abandonadas, resquebrajadas 
de sed, hoy hombro y brazo, arbotan
te y base de este colosal afán ciuda
dano. Pasad aquí todos, todos juntos, 
codo con codo, sintiéndonos el pulso. 
Venid y entonemos la misma can-
ción, bailemos idéntico ritmo, y be
bamos del mismo vino, del mismo 
vaso y por el mismo lado. 

Escucha mi grito, y ven, comarca
no. Tú que compartes el mismo rayo 
de sol, la misma silueta de las nubes, 
el granero, el rocío y el vendaval, las 
venturas y desventuras ... 

Ajalvir, Algete, Ambite, Anchue
lo, Camarma de Esteruelas, 
Camporreal, Cobeña, Corpa, 
Costada, Daganzo de Arriba, 
Fresno de Torote ... 

Venid todos. Un lugar preferente 
hay para todos vosotros, tan prefe· 
rente que, hoy, primer día de fiestas, 
es Día de la Comarca ... 

... Fuente el Saz, Loeches, Meco, 
Mejorada del Campo, Nuevo 

Baztán, Olmeda de las Fuentes, 
Orusco -nombres sonoros don
de a Alcalá se le ensancha el 
alma ... 

Comarcano: en :una de las depen
dencias de este Palacio tuvo lugar la 
primera entrevista de Colón con la 
Reina Isabel. Aquí se fraguó la pá
gina más gallarda de la Historia. 
Piensa ahora, comarcano, si no es le
gítimo y noble el centro de gravedad 
sobre el que te mueves, sobre el que 
vives, el punto sobre el que penden 
tus proyectos ... 

comarcano de Pezuela de las 
Torres, Pozuelo del Rey, Riba
tejada, Rivas-Vacamadrid, San 
Fernando de Henares, Santor
caz, Los Santos de la Humosa, 
Torrejón de Ardoz, Torres de 
la Alameda ... 

Ven, comarcano, primogénito en
tre los partidos de la provincia, que 
para ti van a sonar esta noche los 
primeros disparos de mortero, sello 
y refrendo de nuestra amistad. 

... Valdeavero, Valdeolmos, Val
detorres del Jarama, Valdile
cha, Valverde de Alcalá, Velilla 
de San Antonio, Villalbilla, Vi
llar del Olmo. 

Escucha mi eco, y ven, forastero. 
Tú que dibujas día a día 'una línea 
divisoria sobre la carretera, tú que 
atraviesas minuto a minuto y de par
te a parte el costado de la ciudad, tú 
que tapas, erre que erre, un foso que 
parte la ciudad en dos mitades, hoy 
detente, no rasgues, no dividas ni 
disgregues .. . no pases de largo. Haz 
hoy de Alcalá tu término, no tu trán
sito. 

Escucha mi voz, y ven, ciudadano; 
escucha mi grito, y ven, comarcano; 
escucha mi eco, y ven, forastero. 
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Más de 40 • • • 1nst1tuc1ones con Cf 

de 500 unidades atenderán la e1 

Si septiembre es para la vid ven
dimia, para la educación es siembra. 
Y si cada año los otoños nos traen la 
estampa de los colegiales soñolientos 
camino de las primeras clases del 
curso, ahora, en estos años, todos so
mos conscientes de que se ha enta
blado la formidable batalla por la 
educación. La Ley, ambiciosa, pre
tende que se alcancen todos los obje
tivos de la plena escolarización y la 
gratitud. Se trata de una meta que 

HABLA LA PROFESORA 
FERNANDEZ DOVERMANS 

-Las obligaciones municipales con res
pecto a los colegios existentes, se fijan en 
la vigilancia y conservación de los mismos. 
También ha de colaborar con el Ministe
rio de Educación y Ciencia en la construc
ción de otros nuevos, aportando los terre
nos que éste le solicite y mantener 
estrecho contacto con las respectivas auto
ridades para que el número de Centros 
programado satisfaga las necesidades exis
tentes. Excediéndose en sus obligaciones, 
este Ayuntamiento ha construido total
mente a sus expensas, centros de Básica 
que ha entregado al Ministerio. Tal es el 
caso del segundo edificio de Reyes Católi
cos, el del «Chorrillo», que por cierto, este 
año empieza a funcionar como colegio 
independiente con el nombre de «San Die
go de Alcalá» y el que actualmente se está 
construyendo en la calle del Muelle donde 
se trasladará el colegio de Daoíz y Velarde. 
También podrá considerarse de iniciativa 
municipal el colegio que construirá la Co
operativa Copozo en la zona de Reyes Ca
tólicos debido a un convenio que esta 
empresa ha establecido con el -Ayunta 
miento. 

-En cuanto a las obligaciones esencia
les que marcábamos al principio del pá
rrafo, creemos que, tanto la Delegación de 
Enseñanza como la Comisión de Cultura, 
ha procurado por todos los medios cum
plir su cometido. En la conservación de 
edificios, no sólo se han agotado los pre
supuestos ordinarios, sino que se han in
crementado con otros capítulos. Se ha lo
grado poner a punto prácticamente todas 
las calefacciones. Se ha cambiado el sis
tema de limpieza contratando los servicios 
de una empresa especializada. Se ha pues
to vigilante o conserje en todos los cole
gios que tenían vivienda para ello. 

-Los contactos mantenidos con las au
toridades del Ministerio de Educación y 
Ciencia han sido múltiples (no sólo a ni
vel de E. G. B., sino también a nivel de 
Media, Profesional y Universitaria, pero 
creo que esto es más propio tratarlo con 
la comisión de Cultura que con la dele· 
gación de Enseñanza). Como consecuencia 
de estos contactos esperamos que se cons
truyan 3 colegios de E. G. B. en el pró
ximo ejercicio ministerial para los cuales 
ya ha cedido el Ayuntamiento los terre
nos, situados en las siguientes zonas: La 
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nanza en Alcalá 
El Ayuntamiento complutense es un verdadero adelantado en la batalla de la educa 

debe lograrse en unos pocos años. Y 
el hecho de que el veinte por ciento 
del presupuesto se destine a la edu
cación subraya que la voluntad de 
la Administración se sostiene. 

Son muchos los problemas, sin 
duda, que deben afrontarse. Y en ese 
arco aparece la gestión municipal, 
cuya misión es tan amplia como la 
voluntad de los gestores quiera. Por
que si bien a los municipios corres
ponde la conservación y manteni-

miento de las aulas en el terreno ma
terial, no le están vedadas aquellas 
otras actividades creadoras y estimu
lantes que exigen las realidades so
ciales de su propia área. 

Justo es decir y reconocer que el 
Municipio complutense ha sabido en
tender siempre la misión que puede 
desempeñar en el cuadro de la educa
ción. Incluso, ha creado centros e 
instituciones. Y actualmente perma-

Aulas prefabricadas que han sido montadas con dos unidades escolares cada una, 
en el populoso barrio de Reyes Católicos (Distrito 2) 

Rinconada, Plaza de Toros y Alvega. Tam
bién ha montado el Ministerio ocho aulas 
prefabricadas en la zona de Reyes Católi
cos, la más densa de población y la más 
afectada del problema de escolarización, 
que estarán en funcionamiento en plazo 
muy breve (quizás antes de la salida del 
periódico, pues ya ha sido nombrado el 
profesorado y sólo estamos pendientes del 
mobiliario). 

PERSPECTIVAS DEL CURSO 1975-1976 

-Esperamos que con la puesta en mar
cha de las Aulas Prefabricadas y algunas 
ampliaciones efectuadas en los colegios 
donde ello ha sido posible, logremos esco
larizar a todos los niños en edad obligato
ria (seis años cumplidos dentro del año 
natural). De todas formas, las plazas exis
tentes en la actualidad vienen muy justas 
y algunos escolares tienen que trasladarse 
a grandes distancias. 

-¿Respecto a la población preescolar? 
De momento no podemos ni soñar con 
llegar a ella. Esperemos que el Ministerio 
aborde pronto y con energía este proble
ma ya que el niño que comienza sus es
tudios en la básica ya está discriminado 
respecto a los otros. 

-¿Seguirán manteniendo el transporte 
escolar este año? 

-Quiero aclarar que el transporte esco
lar tampoco es competencia de los Ayun
tamientos. El pasado curso se creó entre 

la zona de Reyes Católicos y Virgen del 
Val por salvar una situación existente. 
Este curso, si después de realizar el aco
plamiento en función de las nuevas aulas 
se viera que es necesario y no pudiera 
crearse por vía Ministerio, que duda cabe 
que el Ayuntamiento saldría al paso del 
problema. 

-¿Cuál es el procedimiento para solici
tar una plaza escolar? 

-Se puede hacer a través del propio co
legio, el cual, en el caso de que tenga pla
zas, procede a la admisión directa. Tam
bién se puede solicitar en el Ayuntamien· 
to rellenando una instancia que allí le fa. 
cilitan. Posteriormente la Junta Municipal 
de Enseñanza de acuerdo con la inspec· 
ción procede a su mejor acoplamiento. El 
problema está en que los meses marcados 
para esto son los de abril y mayo y al fi
nalizar estos se hace el acoplamiento teó
rico de las solicitudes recibidas. Pero los 
padres no dejan de solicitar durante los 
meses posteriores (bien porque sean nue
vos residentes, bien porque no se enteran 
de la fecha marcada, bien porque desean 
cambiar de colegio), y esto, como se pue
de comprender, siembra el confusionismo 
y hace que el mes de septiembre sea de 
auténtico problema respecto al acopla· 
miento escolar. 

-¿Quiere mencionar algún otro tema 
relacionado con la enseñanza? 

-Pues sí. Desearía decir que actualmen
te se están llevando a cabo en el Colegio 
Doctora de Alcalá unos cursillos de ex-

nece en esa línea, excel 
presentado en la conc 
de Educación, doña Ro 
dez Dovermans, que p1 
bién a la Comisión de 1 

se hizo cargo de tal dei 
después de incorporars 
ración, una vez que fue 
el tercio familiar, con 
mero de votos obtenid, 
los últimos comicios. 

presión Dinámica (en su l 
dirigidos por Juventudes l 
trocinados por el Ayuntami 
les acuden gran número d1 
la localidad. Por el gran in 
este área dentro de la E. 
entusiasmo de todos los p 
actualizarse al máximo, c1 
una atención posterior, poi 
a usted a que vaya a prese 

El profesor don José I¡ 

rio de la Junta Municipal 

quien nos ha ayudado a 

cuadro de la docencia de 
escolar de Alcalá de Hem 

El propio profesor lgl 

que hasta mediado el curs 
dar cifras exactas sobre 

alumnos que concurren a e 

estima que este año los 
E. G. B. y Preescolar esco, 

zarán alrededor de los 17.0 

en E. G. B. queden sin E 

allá de 100 ó 200, y esto l 
circunstanciales relacionad 
de residencia y otros imp 

Carmona). 



e11se-

educación 

r, excelentemente re
a concejal delegada 
:>ña Rosario F ernán-
que pertenece tam

ón de Cultura y que 
tal delegación poco 

-pararse a la Corpo
'Ue fue elegida -por 
r, con el mayor nú-
1btenidos en él- en 
rcios. 

[en su faceta musical) 
lltudes Musicales y pa
yuntamiento, a los cua-
11Dero de profesores de 
gran interés que tiene 

e la E. G. B. y por el 
JS los participantes en 
dmo, creo que merece 
rior, por tanto le invito 
a presenciarlos. 

José Iglesias, secreta
unicipal de Enseñanza, 

lado a confeccionar el 
11cia de E. G. B. y Pre
de Henares. 
~sor Iglesias nos dice 
. el curso no se pueden 
, sobre el número de 

!l'ren a cada rama. Pero 
tño los estudiantes de 
lar escolarizados alean· 
tos 17.000. No cree que 

m sin escolarizar más 
y esto por imperativos 

lacionados con cambios 
ros imprevistos (f'"otos 

Los ocho distritos docentes de Alcalá 
LA E.G.B. y PREESCOLAR 

en 

DISTRITO 

1 

II 

111 

IV 

V 

VI 

VII 

VIII 

Periferia 

BARRIOS CENTROS 

Campo del Angel, Chorri- Antonio de Nebrija 
llo, del Dr. Marañón y de 
Obras Públicas San Ignacio de Loyola 

San Saturio 

De la Estación y los -To
reros 

«Pryconsa» 

Los Santos Niños 

Centro 

Plaza de Toros, Los Afligi
dos, Caja de Ahorros, del 
Fútbol y Virgen del Val 

La Rinconada 

De la Merced (Venecia) 

San Luis 
Parroquia Santo Angel 

Daoiz y Velarde 
M. Sacramento 
(Adora trices) 
Alfonso X 

Valle lnclán 
Academia Atenas 
Santos Niños 

Doctora de Alcalá. 

Lope de Vega 
C. E. P. San Isidro 
Ntra. Sa. de la Salud 

Lux 
Los Angeles 

Centro de E. Especial 

Cardenal Cisneros 

San Felipe Neri 
Santa María del Parral 
San Francisco de Asís 
Ntra. Sra. de la Paloma 
Sagrado Corazón 
(RR. MM. Felipenses) 
Calasanz 
(RR. MM. Escolapias) 
Santo Tomás de Aquino 

Fon seca 

Cervantes 
Virgen del V al 
Escuelas Pías 
(RR. MM. Escolapias) 

Stm.º Cristo de la Victoria 

N tra. Sra. de la Asunción 
Ntra. Sra. del Val 
Ntra. Sra. de Fátima 

Reyes Católicos 
San José de Calasanz 

Lux, A. S. 
Ntra. Sra. del Pilar 

Historiador Portilla 

Barberán y Collar 
San Gabriel (Pasionistas) 

. Sagrado Corazón 

«El Encín» 

UNIDADES 

28 

8 
6 
6 
2 

12 . 

10 
8 

5 
1 
1 

18 

29 
16 

8 

1 
1 

18 

9 
10 
9 
5 

21 

23 
16 

6 

17 
24 

20 

10 
16 
5 
2 
2 

40 
15 

12 
5 

11 

1 
18 

4 

1 

CLASIFICACION 

Colegio Nacional 

Privado 
Privado 
Privado 
Preescolar 

Colegio Nacional 

Privado 
Privado 

Privado 
Privado 
Privado 

Colegio Nacional 

Privado 
Privado 
Privado 

Privado 
Privado 

(Subnormales) 

Colegio Nacional 

Patronato 
I. E. E. 
Patronato 
Patronato 

Privado 

Privado 
Privado 

Privado 

Colegio Nacional 
Colegio Nacional 

Privado 

Privado 
Privado 
Privado 
Privado 
Privado 

Colegio Nacional 
Privado 

Privado 
Privado 

Colegio Nacional 

C.E.P. Ejército del Aire 
Privado 
Instituto Pedagógica 
Laboral 

Patronato 

OBSERVACIONES 

8 U. en El Chorrillo 
Cuenta también con Escue

la Profesional 
Incompleto 
2 de Preescolar 

Subvencionado 
(2 preescolar) 
Incompleto 

Preescolar 
Preescolar 

Subvencionado 
(2 preescolar) 
Subvencionado 
Subvencionado 
Preescolar, agregado al Lux 

de C/. Los Molinos 
Preescolar 

En proyecto 

Subvencionado 
(Preescolar 1) 

Preescolar 1 
Ayuntamiento de Madrid 

Subvencionado 
(5 preescolar) 
Subvencionado 
(2 preescolar) 
Subvencionado 
Incompleto 
Preescolar 
Preescolar 

Subvencionado 
( 4 preescolar) 
Subvencionado 
Incompleto, adscrito a Re

yes Católicos 

1 preescolar 

2 preescolar 

E. E. P. 
Granja Avícola del M. de 

Agricultura 
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CONTARA ILCILI CON DOS INSTITUTOS 
DE SEGUNDA . ENSEÑANZA 

NUEVOS 

INFORMA LA PRESIDENTE DE LA COMISION DE CULTURA LA ENSEÑANZA 
UNIVERSITARIA 

más la de Ciencias Empre
sariales que, finalmente, se 
denominará así, Ciencias 
Empresariales; es decir, se 
le ha quitado el Económi
cas que precedía y compli
caba la denominación. 

Y con esta entrevista ce
rramos el capítulo docente 
al que «Alcalá hoy» se ha 
propuestb dedicar este nú
mero. 

Y TURISMO ASELA 
Una vez reunida cuanta 

información es posible reu
nir sobre el actual panora
ma de la enseñanza en Al
calá de Henares, pensamos 
que debíamos completarlo 
echando un vistazo al futu
ro. Porque si bien los pro
blemas de hoy importan en 
cuanto que suponen defi
ciencias o dificultades in
mediatas, lo trascendente, 
creemos, es que se proyec
te con ambición y claridad 
un futuro sin problemas. 
Y para hablar de ello acu
dimos a doña Asela Sanz 
Herránz, teniente de alcal
de que preside la Comisión 
de Hacienda y la no menos 
importante de Cultura y 
Turismo. 

Le explicamos que nos 
interesa exponer clara y 
meticulosamente la pers
pectiva docente del futuro 
a todos los niveles. Y he 
aquí el resultado de la en
trevista: 

E. G. B. Y PREESCOLAR 

-En proyecto, pero para 
realización inmediata y 
probable entrada en servi· 
cto en el próximo curso, 
tenemos: 

Un colegio a construir en 
La Rinconada. 

Un colegio en la zona de 
Tabla Pintora (Alvega). 

Un colegio en la zona de 
la Plaza de Toros. 

Un colegio en Reyes Ca
tólicos, al final de este po
puloso distrito 2. 

Un colegio en la ciudad 
del Aire, de acuerdo con 
este Ministerio. 

-¿Todos ellos de E.G.B.? 
-Sí. Pero en todos habrá 

dos aulas de preescolar. En 
los tres primeros que se ci
tan el Ayuntamiento aporta 
los terrenos y el veinte por 
ciento del coste de la edifi
cación. El de Reyes Católi
cos es una Iniciativa de 
una empresa urbanizadora 
( «Copozo») con la que na
turalmente c o o p e r a el 
Ayuntamiento. El de la ciu
dad del Aire cuenta con los 
terrenos de esta propia 
zona. 

-¿Algún otro colegio? 
. -Sí. Uno de enseñanza 

especial que se levantará 
en la calle de Nuestra Se
ñora de Belén. 

FORMACION 
PROFESIONAL 

-¿Cuál es el horizonte 
en este capítulo? 
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SANZ HERRANZ 
-En primer lugar, la 

hasta ahora Escuela de 
Maestría Industrial, pasa a 
ser un centro de Forma
ción Profesional. El Ayun
tamiento ha cedido terre
nos para su ampliación y 
para que pueda impartir 
enseñanza mixta, amplian
d o 1 a s especializaciones. 
Hasta ahora, como es sa
bido, era sólo para varones. 

-¿Qué ritmo llevará esta 
ampliación? 

-Puedo decir que las 
obras han sido incluidas 
por el Ministerio en la cali
ficación de «actuación pre
ferencial». 

-Pero, según parece, la 
la enseñanza profesional es 
el capítulo más problemá
tico de este curso ... 

-No exactamente en lo 
que se refiere al capítulo 
masculino, pues contamos 
con la Universidad Labo
ral. Pero sí. ciertamente, 
las muchachas que deben 
enfocar sus estudios en ese 
ámbito, no van a tener de 
momento todas las facilida
des que quisiéramos. 

En otro lugar nos ocupa
mos de las penurias en 
que se encuentra el Com
plutense de Enseñanza Me
dia. Por favor, ¿cómo se 
enfoca el futuro? 

-Se está edificando un 
nuevo Instituto de Ense
ñanza Media en Virgen del 
Val, cuya terminación esta
ba prevista para el curso 
1977-78. Pero, dadas las 
apremiantes necesidades 
que se han presentado, se 
gestiona cerca del Ministe
rio la posibilidad de que se 
acelere la construcción y 
pueda entrar en servicio 
este Instituto en el próxi
mo curso 76-77. 

-¿Cuál es la aportación 
municipal? 

-Pues además de pro
porcionar los terrenos, la 
Corporación se ha hecho 
cargo del coste del pilotaje, 
lo que le supone una Inver
sión cercana a los cuatro 
millones de pesetas. 

-¿Algo más para la en
señanza media? 

-Hay un proyecto de la 
ciudad del Aire relaciona
do con aquella zona. Pero 
el Ayuntamiento, además, 
ha puesto a disposición del 
Ministerio de Educación 
otro terreno para un Insti
tuto que deseamos se le-
vante en el distrito 2, esto 
es, en la poblada zona de 
Reyes Católicos. 

Y pasamos al capítulo 
universitario. 

-Ha sido -empieza di
ciendo la teniente de alcal
de Asela Sanz- una preo
cupación constante de la 
Corporación. Todo el mun~ 
do recordará que hace dos 
años se anunció el empla
zamiento y la creación de 
un grupo de facultades de 
Ciencias de la compluten
se en Alcalá. Y entonces se 
comenzaron las obras para 
la adaptación del antiguo 
campo de aviación, aunque 
lamentablemente no llega
ron las esperadas facul
tades. 

-Hablemos del momen
to actual. ¿Funcionaran las 
cuatro facultades que han 
sido asignadas por la com
plutense? 

-Creemos que sí. Quími
cas, Farmacia y · Biología, 

-¿Es cierto, como he
mos leído, que no funcio
nará este año Biología por 
escasez de alumnos? 

-Es prematuro tratar 
ese tema. Todo se prepara 
para que funcionen las 
cuatro facultades anuncia
das. 

POR ULTIMO ... 

-¿Algo más? 
-Quedará completo el 

panorama docente si re
cordamos que seguirá fun. 
cionando la Escuela U~i
versitaria de Formación de 
Profesorado que albergan 
los PP. Marianistas. 

Se puede afirmar que, al 
comenzar octubre, Alcala 
de Henares vuelve por sus 
fueros. Y contando con la 
reanudación de su catego
ría universitaria, vuelve a 
donde solía. Cierto que to
davía se presentan proble
mas en relación con la obli
gatoriedad y la gratitud de 
la enseñanza. Pero dada la 
preocupación con que el 
municipio está movilizando 
sus recursos, no es aven
turado afirmar, pensamos, 
que en un par de años 
-allá para el curso 77-78-
se habrán superado todos 
los obstáculos y contare
mm. con una estructura 
docente que cubra todas 
las necesidades. 

c. c. 

1000 ALU:M:NOS, LA 
:M:ATRJ:C'ULA DEL J:.N.E.1\1:. 

El complutense tiene problemas de espacio 
que espera resolver 

Don Carlos Baylin, se
cretario del Instituto nos 
atiende en ausencia del di
rector, señor Heredia. 

-¿Cuántos alumnos cur
saron estudios en el Insti
tuto durante el curso ante
rior, es decir, el 74-75? 

-Unos ochocientos. 
-Ya tenían ustedes pro-

blemas de espacio. 
-Desde luego. Y este 

año, que esperamos llegar 
a una matrícula de mil 
alumnos, pues estos pro
blemas se multiplicarán. 

-¿Cuáles son las dispo
nibilidades? 

-Contamos con 14 aulas 
y una de dibujo. Y en es
tos momentos estamos em
pezando a dividir aulas. 

-Pero, ¿no cuentan con 
otros recursos? 

-Pues contábamos con 
que el Seminario del pala
cio arzobispal nos facilita
se aulas, pero al existir allí 
un colegio ya (el que sos
tiene el Instituto Español 
de Emigración para hijos 
de trabajadores españoles 
en el extranjero), pues son 
escasas las posibilidades. 
Naturalmente, el Semina
rio nos ha ofrecido el pa
tio, donde podrían Instalar
se aulas prefabricadas. 

-Mal año pues, profesor. 

-Ya veremos como nos 
arreglamos. 

Tras una breve pausa 
orientamos las preguntas 
por otro camino. 

-¿ c u á n t o s profesores 
componen el cuadro del 
Instituto? 

-Digamos que más de 
cuarenta; no quisiera come
ter un error. 

_:_Y en cuanto a la ense
ñanza a impartir. .. ? 

-Pues sexto de Bachille
rato, e.o.u. y primero de 
B.U.P. (Unificado Poliva
lente). 

-Entonces desaparece 
ya el quinto. 

-Bueno, habrá una re
pesca, pero técnicamente 
desaparece en efecto. 

Como es sabido -y el 
asunto lo tratamos en otro 
lugar dedicado a esta in
formación sobre la docen
cia y sus problemas- está 
en construcción un nuevo 
Instituto de Segunda En
señanza en Virgen del Val. 
Hasta tanto que entre en 
funcionamiento, el Complu
tense están dando ejemplo 
y, en cierto modo, repitien
do el milagro de los panes 
y los peces. 

c. c. 



Presidió el teniente de alcalde Otero Yustos 

El día 5 por la noche, en 
un salón del Círculo de 
Contribuyentes, se reunie
ron los miembros de la So
ciedad de Cazadores alca
laína para proceder a la 
entrega de los trofeos co
rrespondientes al concurso 
de tiro de pichón que tuvo 
lugar el 27 de agosto, den
tro del programa de las 
Fiestas y bajo el patrocinio 
del Excelentísimo Ayunta
miento. 

El acto se inició con una 
cena que presidió -en re
presentación del alcalde
el teniente de alcalde señor 
Otero Yustos, a quien 
acompañaba el concejal se
ñor Elices Puebla y sus 
distinguidas esposas. 

El presidente de la so
ciedad, don Félix Fernán
dez Lizana, el vicepresiden
te, don Felipe Ballesteros y 
los demás miembros de la 
directiva atendieron a los 
asociados o invitados, entre 
los que figuraban las reinas 
de las Fiestas de 1974 y 
1975, señoritas María Pilar 
Vivas y Enriqueta Fernán
dez García, y el redactor 
de «As», señor Falcó. 

LA ENTREGA DE 
TROFEOS 

Concluida la cena, que 
discurrió con gran anima
ción y el proverbial buen 
humor de los cazadores, di
rigió la palabra a los asis
tentes el presidente, que 
después de hacer un re-

cuento de la actividad de 
la sociedad, se refirió a la 
posibilidad de que se con
fíe a la sociedad la organi
zación del campeonato pro
vincial el año próximo. 

Cedió la palabra el te
rriente alcalde Otero Yus
tos, quien elogió el ambien
te reinante en la sociedad 
y estimuló a los cazadores 
a seguir manteniendo el es
píritu de la sociedad. 

Finalmente, fue invitado 
a dirigir la palabra a los 
asistentes el redactor de 
«AS», señor Falcó, quien 
agradeció la distinción y se 
refirió a los problemas y 
metas que tienen pendien
tes los cazadores, alentán
doles para luchar en la me
jora de la legislación que 
se ocupa de la caza. 

Seguidamente se proce
dió a la entrega de trofeos, 
que fue la siguiente: 

l. José María Alcazar Pa
rra, Trofeo Excelentísimo 
Ayuntamiento; 2. José Pla
za Moratilla, Trofeo Joyería 
Pulido; 3. Emilio Vivas Bar
bacil, Trofeo Cerámica Cer
mag; 4. Carlos Gómez, Tro
feo Sociedad de Cazadores; 
5. Lorenzo Isasi, Trofeo Fe
rretería Gran Vía; 6. Miguel 
Romero, Trofeo Gestoría 
Sindin; 7. Federico Sindin, 
Trofeo Ban de Vizcaya; 8. 
José María Bonilla, Trofeo 
Deportes Alcalá; 9. José R. 
Sánchez, Trofeo Banco His
pano Americano; 10. Juan 
Cubero, Trofeo Banco de 
Santander; 11. José Blanco 

González, Trofeo Exclusi
vas Garcés; 12. Pascual Gó
mez, Trofeo Mesón Ampari
to; 13. Alfonso Cablanque, 
Trofeo Farmacia García Mi
rat; 14. Bienvenido Pedro
viejo, Trofeo Deportes Can
cha; 15. Angel María Sego
via, Trofeo Bar Pedro; 16. 
José López Gómez, Trofeo 
Banco Internacional de Co
mercio; 17. Basilio Pastor, 
Trofeo Rafael Rodríguez; 
18. Salvador Gómez, Trofeo 
Sociedad de Pescadores El 
Zulema; 19. Angel Pastor, 
Trofeo Ambulancias Basi
lio; 20. Juan Moltó, Trofeo 

La presidencia de la cena, que tuvo lugar en el Círculo 
de Contribuyentes. Figuran en ella, con sus distinguida..~ 
esposas, el teniente de alcalde, señor Otero Yustos, que 
representaba al alcalde, y el presidente y vicepresidente 

de la entidad, señores Femández Lizana y Balleteros 

María Segovia y don J ulián 
Fernández Trellos. 

El trofeo del campeonato 
social del Excelentísimo 
Ayuntamiento fue entrega
do a don Félix García Polo, 
campeón de la sociedad y 
representante de los caza
dores alcalaínos en el cam
peona to provincial de 1975. 

Colaboraron, a la hora de entregar los trofeos, las reinas 
de las Fiestas 1974 y 1975 -señoritas María Pilar Vivas 
y Enriqueta Femández García, respectivamente- que 
aparecen con uno de los triunfadores, señor Balsera 

Numerosos trofeos fue
ron entregados por sus do
nantes, que asistieron a los 
actos; recordamos entre 
ellos a los presidentes de 
las sociedades de cazadores 
«La Elipa», de Madrid, gru
po de empresa «Pegaso», 
Faisán Dorado y pescado
res «El Zulema». 

HOMENAJE AL PRESI
DENTE Y TESORERO 

Sánchez 

Ferretería Vda. de Fernán
dez Saldaña; 21. Hilario Co
gollor, Trofeo Repuestos 

Karpy; 22. Félix Fernández 
Lizana, Trofeo Promovent; 
23. José Balsera Sánchez, 
Trofeo Talleres Crespo; 24. 
Gregorio Vivas Monge, Tro
feo Campeón Social de Ca
za año 1974; 25. Juan Vicen
te del Pozo, Trofeo Mesón 
Pepess; 26. Luis Yebra, Tro
feo Sociedad de Cazadores. 
Sección pajaril: 

Trofeos de la Sociedad 
de Cazadores a don Angel 

En reconocimiento a la 
brillante labor que vienen 
desarrollando, los cazado
res rindieron homenaje al 
presidente de la sociedad, 
don Félix Fernández Liza
na y al tesorero, don 
Bernardino Ropero Téllez, 
quienes recibieron como re
cuerdo un distinguido ob
sequio. 

Concluidos los actos se 
sostuvieron animadas ter
tulias hasta avanzada hora. 

CALENDARIO PARA LA TEMPORADA 19n-76 
l.º Concurso de Caza en 

Mano y por Equipos o in
dividual con la participa
ción del Campeón indivi
dual del año anterior, así 
como también el equipo 
ganador. Esta participación 
se obligatoria. 

2.º Concurso de perro de 
muestra con suelta de co
dornices de granja. 

3.º Concurso de tiro al 
jamón ien varias modali
dades. 

4.º Concurso presenta
ción de cazadores. 

a) Al mejor equipado de 

5.º Tiro de pichón con 
importantes premios y tro
feos. 

Nota.-Las fechas de to
dos estos concursos se irán 
anunciando con una antici
pación de 15 días, en el ta
blón de anuncios de esta 
Sociedad. 

Este animado grupo de cazadores con trofeos, acompañados de las «mises», fue el 
ftnde fiesta 

la actualidad.' , 
b) Al mejor equipado a 

lo más antiguo. 

Muy importante.-Para 
poder participar en todos 
los concursos anteriormen
te citados, es imprescindi
ble la licencia federativa, 
son la cual no \)Odrán to
mar parte en runguno de 
ellos. 

La Directiva. 
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Acuerdos adoptados por los 

Plenos de la Corporación lllU• 

nicipal desde el 12 de julio 
PLENO DE 12 DE JULIO DE 1975 

(EXTRAORDINARIO) 

- Se acuerda la aportación del 
20 por 100 para un Centro de 
E . G. B. de su total importe de 
ejecución. 

- Se acuerda aceptar el ofre
cimiento de don Pablo de la To
rriente Cruz, en representación de 
Segunda Alvega, S. A., decesión 
gratuita de 3.655 m2 • de terreno de 
su propiedad. 

- Se acuerda conceder diversas 
ayudas económicas para el Retablo 
de San Diego de Alcala, Colegio 
de San Francisco de Asís , Asocia
ción de Padres de Familias del 
Distrito Universidad, Asociación 
Padres de Familia del Colegio Re
yes Católicos y Junta de ofradías 
de Semana Santa. 

PLENO DE 31 DE JULIO 

l. Se aprueba por unanimidad 
las Actas de las sesiones Plenarias 
siguientes: Ordinaria de 27 de ju
nio y Extraordinaria de 12 de 
julio actual. 

2. Comunicaciones Oficiales : Se 
da cuenta de escrito del Ilmo. 
Sr. Abad de la Santa e Insigne 
Iglesia Magistral, en el que parti
cipa su cese como Abad de dicho 
Cabildo, por haber sido nombrado 
Maestrescuela y Presidente del Ca
bildo Catedralicio de Madrid, en 
el que expresa su agradecimiento 
por las atenciones recibidas en el 
ejercicio de su misión sacerdotal 
y al propio tiempo ofreciéndose en 
su nuevo cargo. 

La Corporación se da por ente
rada, lamentando esta ausencia de 
la ciudad después de tantos años 
de plena efectividad al frente de 
tan importante cargo Magistral. 

3. Se aprueba el proyecto téc
nico y pliegos de condiciones para 
la Subasta de obras de acerado 
en la margen izquierda de la calle 
Capitán Sánchez Segovia. 

4. Se acuerda quede sobre la 
mesa para estudio por la Comisión 
correspondiente, el proyecto téc
nico y pliegos de condiciones, de 
las obras de ajardinamiento en la 
mediana e isletas de la Avenida 
de Lope Figueroa. 

5. Se aprueba definitivamente 
definitivamente el proyecto técnico 
de obras de construcción de una 
Ciudad Deportiva Municipal, se
gún lo dispuesto en el artículo 463 
de la Ley del Suelo. 

6. Queda aprobado el proyecto 
adicional de obras en el"Campo de 
Fútbol y pista polideportiva, por 
importe de 635.267,53 pesetas. 

7. Se aprueban los pliegos de 
condiciones económico-administra
tivas en el Concurso para conse
ción del Servicio de Desratización. 

8. Cuenta de haber quedado de
sierto el Concurso para acondicio
namiento de un chalet destinado a 
Escuela de Niños Subnormales, fa. 
cultándose a la ..omisión de obras 
para proponer su adjudicación por 
concierto directo. 

9. Se acuerda dejar sobre la 
mesa el expediente de devolución 
de fianza definitiva a favor de En
trecanales y Tavora, S. A., adjudi
cataria de las obras de ampliación 
y mejora de la red de . abasteci
miento de aguas para aclarar con
ceptos. 

10. Queda sobre la mesa para 
estudio, petición de la Real Socie
dad Deportiva Alcalá para la ex
plotación de la Pista Florida du
rante la temporada de verano. 

11. Son aprobadas propuestas 
de la Comisión de Policía Urbana 
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para el nomenclatado de diversas 
vías públicas de la Ciudad. 
Alcalá, que presenta la Comisión 
de Festejos. 

15. Se acordó la actualización 
del proyecto, tanto en precios co
mo en condiciones. de la amplia
ción y mejora de la red de abas
tecimiento de aguas a esta Ciudad , 
en su segunda fase , a petición de 
la Confederación Hidrográfica del 
Tajo. 

16. A propuesta del Presidente · 
de la Comisión de Urbanismo, y 
en trámite de urgencia, una vez 
acordada ésta por la Corporación, 
se acordó aprobar inicialmente el 
proyecto de Plan Parcial entre la 
Carretera de Meco y Camino de la 
Senda Perdida, promovido por la 
Cooperativa de Viviendas •Santos 
Niños., y provisionalmente, caso 
de que no se presente reclamación 
alguna contra el mismo, a virtud 
de la información pública. 

17. El turno de ruegos y pre
guntas , el señor Alcalde manifiesta 
que, como ya conoce la Corpora
ción, por haberse dado cuenta en 
Comunicaciones oficiales , ha sido 
trasladado a la Catedral de Madrid 
nuestro señor Abad, don Doroteo 
Fernández Ruiz, proponiendo cons
te en acta la felicitación más sin
cera del Ayuntamiento Pleno por 
los nuevos cargos que le han 
sido conferidos, queriendo hacer 
patente, igualmente, el sentimien
to que produce su obligada ausen
cia después de tantos años en la 
Ciudad, que indudablemente han 
servido para dejar una estela en
trañable de cariño y grato re
cuerdo. Se aprueba unánimemente 
la propuesta, y que se transmita 
a dicha jerarquía eclesiástica. 

Igualmente, el señor Alcalde par
ticipa la grata noticia de que para 
el próximo curso, que comenzará 
en el mes de octubre, parte de los 
estudiantes que integran la Uni
versidad Complutense volverá a 
esta Ciudad, después de tantos 
años de alejamiento, teniendo el 
honor de que volvamos a sentir 
la tradición universitaria que tan
tas glorias proporcionó para la 
historia de Alcalá . De momento 
comenzarán a funcionar las Fa
cultades de Biológicas, Químicas y 
Farmacia en los terrenos del Cam
po de Aviación, debidamente acon
dicionados para ello. 

La Facultad de Ciencias Políti
cas , que podría alcanzar unos 600 
alumnos , es en la que el Ayunta
miento tiene que volcarse en su 
colaboración, ya que depende casi 
exclusivamente del local que pro
porcionemos y de los medios que 
pongamos a su disposición el que 
se acople en la Ciudad; por cuyo 
motivo no hay que regatear es
fuerzos para buscar los medios 
económicos, aunque nos empeñe
mos momentáneamente para lo
grarlo. Solicita de la Corporación 
se le conceda un voto de confian
za para nombrar una Comisión de 
entre los componentes de las mis
mas, al objeto de comenzar a 
trabajar inmediatamente, con el 
to se tiene interesado y poder dar 
fin de ofrecer al Ministerio cuan
satisfacción a una aspiración tan 
ansiada por nuestra Ciudad. 

La Corporación· así lo acuerda 
por unanimidad. 

12. Es aprobada propuesta de 
la Comisión de Cultura y Turismo, 
de creación de la colección Uni
versitaria, sobre edición de tesi
nas Universitarias. 

13. Se adjudica definitivamente 
el Concurso para el Servicio de 
explotación del Bar en las piscinas 
del Parque de O'Donnell. 

l. Se aprueba el programa de 
las ferias y fiestas· tradicionales de 

SE AMPLIARA Y MEJORARA LA RED DE ABASTECIMIENTO DE AGUA 
DE LA CIUDAD 

ADJUDICACION DE LA CONSERVACION Y EXPLOTACION DE 
PAPELERAS EN LA VIA PUBLICA 

FELICITACION DE LA ALCALDIA A LAS FUERZAS DE ORDEN PUBLICO, 
FUNCIONARIOS Y VECINOS POR EL COMPORTAMIENTO EN LAS 

FIESTAS DE 1975 

SE CREARA UNA COLECCION UNIVERSITARIA PARA LA EDICION DE LAS 
TESINAS PRESENTADAS 

FELICITACION AL ABAD R. P. DOROTEO FERNANDEZ RUIZ POR EL 
ASCENSO QUE LE FUE CONFERIDO 

Por último, el señor Alcalde po
ne en conocimiento de la Corpo
ración que mañana, día primero 
de agosto, se personarán los Téc
nicos de Diputación Provincial pa
ra efectuar el replanteo del fu. 
turo Parque de Bomberos en los 
terrenos Cedidos por el Ayunta· 
miento, el que, según noticias, 
dispondrá de una dotación de seis 
a ocho coches por lo menos. 

Por último, se acordó que la 
sesión Plenaria ordinaria corres
pondiente al mes de agosto, tenga 
lugar el día 28 en primera convo
catoria y el día 30 en segunda, 
a las 12,30 horas de la mañana. 

PLENO DE 23 DE AGOSTO 
l. Se aprueban unánimemente 

las Cuentas Generales del Presu
puesto Ordinario correspondiente 
al ejercicio de 1974. 

2. Se aprueban unánimemente 
las Cuentas de Administración del 
Patrimonio correspondientes al 
ejercicio de 1974. 

3. Se aprueba unánimemente el 
Expediente de la segunda habili
tación y suplemento de Créditos 
en el Presupuesto Ordinario de 
1975. 

4. Se acuerda unánimemente la 
permuta del edificio de la Clínica 
Militar por terrenos propiedad de 
este Ayuntamiento, sitos en el Pa
raje del Campo del Angel y par
cela que se expresa, siguiéndose 
el Expediente por sus trámites . 

PLENO DEL 28 DE AGOSTO 

l. Se aprueba unánimemente el 
Acta de la sesión Plenaria Ordina
ria del 31 de julio de 1975, así 
como el Acta de la sesión Plena
ria Extraordinaria del día 23 de 
agosto del mismo año, con ligeras 
aclaaraciones al asunto cuarto de 
su Orden del Día. 

2. Comunicaciones Oficiales: No 
se incluyó ninguna en este epí
grafe. 

3. Expedientes en trámite: Apro
bación Proyecto y Pliego de Con
diciones de Obras de ajardinado 
de la mediana o isletas de la ave
nida de López de Figueroa. Queda 
sobre la mesa el Expediente de 
devolución de fianza a la Empre
sa Constructora de las obras de 
reparación del Camino del Cemen
terio. 

4. Por unanimidad se retira del 
Orden del Día el asunto que se 

refiere a Concurso de Instalación 
de semáforos desde el cruce de 
la Carretera de Daganzo a la ave
nida de Caballería Española, in
cluido por error. 

5. Aceptación unánim" de Par
cela cedida a este Ayuntamiento 
por •Cooperativa de Viviendas de 
Alcalá de Henares•. 

6. Se adjudica definitivamente 
las obras de alumbrado público en 
las intersecciones Carretera C-100 
a Lozoyuela con las calles San 
Ignacio de Loyola y Torrelaguna, 
y M-134 a la Base aérea de Torre
jón a la Empresa Cooperativa 
Eléctrica Murciana. 

7. Queda sobre la mesa Ex¡)e
diente de revisión de precios de 
obras de Construcción Colegio Na
cional, siete clases, formulado por 
el Adjudicatario don Inocente San
tamaría. 

8. Se adjudica, por mayoría, el 
Concurso de Instalación, Conser
vación y Explotación de Papeleras 
en la vía pública a la Empresa 
ANGOVER, S. L. 

9. Se acuerda conceder becas 
para la Escuela Universitaria •Car
denal Cisneros•. 

10. Informa el ilustrísimo se
ñor Alcalde de la adjudicación por 
la Diputación Provincial de Obras 
para instalación en Alcalá del Par
que de Bomberos dependiente de 
dicho Organismo. 

A propuesta de la Alcaldía se 
acuerda felicitar Fuerzas del Or
den Público, Funcionarios y Veci
nos, colaboración y comportamien
to con motivo de las Ferias y 
Fiestas 1975, como así también 
a la Comisión de Festejo. 

Queda enterada la Corporación 
del emplazamiento de las Obras 
Aulas Escolartes prefabricadas en 
el Camino del Juncal, a las que 
se prestará colaboración. 

Se acuerda igualmente que la 
sesión Plenaria Ordinaria corres
pondiente al mes de septiembre 
tenga lugar en Ja convocatoria el 
martes 23 y, en segunda, el jue
ves 25. 

PLENO 10 DE SEPTIEMBRE 

Concesión acometida de agua a 
don Isaac Moreno, don Juan Moltó 
e Industrial Constructora de Edi
ficios. 

Concesión licencias de obras a 
don Pascual Abad, don Antonio 

González, don Angel Fernández, 
don Basilio Julián, don Telesforo 
Llorente, don Francisco Poveda 
doña Antonio Rubio , don Feman: 
do Antequera, don Emilio Elipe, 
don Sebastián López, don Joaquín 
Moreno, don José Luis Santama
ría, don José Hernández, don 
Brigido Rodríguez, don Juan Gil, 
El Val, S. A. 

Denegar licencias de obras a 
don Clemente de Gregorio , don 
José Albarrán, don Antonio Min
chillo, INVILSA y don Juan Ma
nuel García Gómez. 

Sobre la mesa para informe por 
el señor Secretario General, pe
tición de UNTRES, S. A. , en so
licitud cambio titularidad licencia 
obras. 

Concesión apertura de estable
cimiento a don Teófilo Ibar, auto
servicio; don Florencio Escarda, 
bar de cuarta; don Pedro Martín , 
frutería, y don Ernesto Gómez, 
venta menor de frutos secos. 

Aprobación certificación ordina
ria número 3-A, por 907.975 pese
tas; obras construcción Estación 
Depuradora Aguas Residuales. 

Anulación licencia de obras nú
mero 930, a nombre de Alvega U , 
y practicar nueva liquidación por 
1.352.090 pesetas, en base reduc
ción número viviendas. 

Aprobación propuestas de gastos 
de diversas Comisiones. 

Aprobación relación de facturas 
y pagos. 

Autorizar a la Empresa Fernán
dez Constructor, S. A., adjudica
toria obras para inferior calle To
rrelaguna, para el gasto de pese
tas 3.772.529, para realizar obras 
previas a las generales , con motivo 
electrificación vía ferrocarril no 
comprendidas en Concurso de ad
judicación, cuyo pago se realizará 
por certificaciones. 

Adscribir a la Comisión de Ur
banismo a doña Pilar Coca, Auxi
liar Administrativo de Secretaría 
General. 

Enviar atenta carta al excelen
tísimo y reverendísimo señor Ar
zobispo de Madrid-Alcalá, apoyan
do la petición del señor Director 
del Instituto Complutense para ce
der durante el próximo Curso par
te del edificio antiguo Seminario. 

En cumplimiento del artículo 231 
del Reglamento de Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurí
dico de las Corporaciones Locales, 
expido Ja presente, que firmo en 
Alcalá de Henares a 15 de sep
tiembre de 1975. 



Los acuerdos 
Desde el 30 de 

30 DE JULIO 

Concesión de acometidas de 
agua a doña Alicia Morfín, don 
J Manuel Sanz Redondo, Comu
nÚad de Propietarios Gil de An
drade número 1, Comunidad de 
Propietarios Gil de Andrade nú
mero 2 don lose Cormo Corró, 
don S~ntiago Correa Monedero, 
don Eleuterio y don 1malio Orte
ga Martín, don Antonio López Sa
rralde, ParqUf!S Y Viviendae ,_ So
ciedad Anónima, Construccwnes 
JOTSA y Construcciones don An
gel B. Beltrán, S. A. 

Concesión de licencias de obras 
a don Francisco Sampedro, doña 
Avelina Ramos, don Pedro Bravo 
Sánchez, don Miguel Prieto, don 
Felipe Ruiz Martínez, don Fernan
do Cano Crevillén, Comunidad de 
Vecinos Diego de Urbina, don Ale
jandro Salamanca Y Comunidad de 
Vecinos Rico Home. 

Concesión de Apertura de Esta
blecimiento a don Manuel Gon
zález Hernández y don Jesús He
rrera Alvarez. 

Autorizar subrogación de dere
chos en licencia de obras conce
dida a Inmobiliaria Vazbal , Socie
dad Anónima, a favor de Vival , 
Sociedad Anónima. 

Aprobación informes Negociado 
Rentas y Exacciones en reclama
ciones diferentes Arbitrios. 

Cuenta propuesta de gastos de 
diversas Comisiones, se aprueba. 

Aprobación relación de facturas 

y ~~g~~-rrespandencia oficial se da 
cuenta a un escrito de la Jefa
tura Provincial de Carreteras, au
torizando con carácter provisional 
se instale alambre para proteger 
plantas de la mediana. 

Cuenta escrito excelentlsimo se
ñor Gobernador Civil, participan
do que por la Dirección General 
del Patrimonio Artistico y Cultu
ral ha sido comunicada autoriza
ción de excavaciones arqueológicas 
en el Cerro de San Juan del Viso. 

Cuenta informe Aparejador Mu
nicipal sobre procedencia de des
montar Cruz de piedra situada 
en la calle Ala/pardo, por encon
trarse en estado de ruina. 

En expedientes en trámite, cuen
ta Interventor fondos de la inclu
sión por parte de l!l ~elegación d!! 
Hacienda del arbitrio sobre Ri
queza Urbana, proponiendo im
pugnación por no haberse cum
plido requisito alguno y no ha
berse consultado al Ayuntamiento. 

Se da cuenta de escrito Deposi
tario accidental, en el que expone 
que, dadas las circunstancias en 
que se encuentra. por enfern:iedad, 
se abscriba a dicho Negociado a 
persona idónea que pueda susti
tuirle nombrando para este cargo 
al otÍcial de Secretaría don Angél 
Alvarez Colomer. 

8 DE AGOSTO 

Concesión de licencias de obras 
a don José Enrique González, doña 
Maria Isabel Blanco, doi: Salva
dor Sánchez, don José ~u1s Santa
maria "don Rafael Agui, don Ale
jandr~ Canalejas, d'?n Joaquín 
Martlnez, don Deme~rto Martlnez, 
doña Maria Luisa Nieto, don .José 
Ramón Iglesias y don Miguel 
Pl.rez. 

Denegar licencia de o~ras a don 
Francisco Terrero y dona Angeles 
Salamanca. . 

Aprobación informes 8_e~ción 
Técnica de Obras, en pettcwnes 
Inmobiliaria Segunda Alvega. 

Concesión de apertura de e~ta
blecimiento a don Agustin Arias, 

venta menor frutas; don Manuel 
Rodríguez-Barba, venta menor fru
tas; don José Antonio Sánchez 
Baytón, bar-restaurante. 

Informar favorablemente y su 
remisión a la Comisión Provincial 
de Servicios Técnicos, petición de 
apertura de establecimiento desti
nado a droguería, suscrita por 
don Teodoro García Conde. 

Sobre la mesa, para informe por 
el señor Ingeniero Industrial Mu
nicipal, peticiones de apertura de 
establecimiento de Metalúrgica 
Madrileña --ampliación factoria
y de don Vicente Pérez, imprenta 
y encuadernación. 

Autorizando subrogación licencia 
de obras, concedida a Inmobiliaria 
Va zbal, S. A. , sesión 25 de abril 
de 1975, a favor de CALPIMAR, 
Sociedad Anónima. 

Aprobación certificación ordina
ria número 2-A, 595.071, obras es
tación depuradora aguas resi
duales. 

Remitir al Ingeniero don Ma
nuel Sanz petición de Hidro-Cons
trucciones, en solicitud de devo
lución de aval constituido para ga
rantzar obras de construcción de 
dos depósitos de agua. 

Aprobación del informe de Sec
ción de Rentas y Exacciones en 
reclamaciones de diferentes Ar
bitrios. 

Suspensión momentánea de gest
tión de cobranza de recibos hasta 
tanto la Delegación de Hacienda 
resuelva definitivamente. 

Se acuerda que la cobranza y 
confección de recibos de la Rique
za Urbana actual del año corres
pondiente a este Ayuntamiento, se 
realice a través de la Delegación 
de Hacienda. 

Aprobación de propuestas de 
gastos de diversas Comisiones. 

Aprobación de relación de fac
turas y pagos. 

Aprobación de liquidaciones de 
consumo de agua presentadas por 
la Mancomunidad del Sorbe, me
ses enero a junio. 

Prórroga por tres meses de con
trato de dos Auxiliares Adminis
trativos Sección Intervención. 

Designación Ingeniero y Perito 
Industrial hasta tanto sean pro
vistas las plazas en propiedad. 
Cuenta de escrito de Junta Pro
vincial de Construcciones Escola
res, elevando a definitiva la adju
dicación de obras de construcción 
de un Centro de B.U.P. y e.o.u. 
de 24 Unidades en esta Ciudad. 

Cuenta atenta carta de don En
rique Villoría, Procurador en Cor
tes por Madrid, expresivo agra
decimiento por mención en sesión 
de s uruego al Gobierno en rela
ción accesos rápidos y eficaces a 
Madrid para que la CN-fl sea 
autopista. 

Cuenta de don José Pérez Bus
tamante, Gerente de la Un_iver#
dad Complutense de Madrid, en 
relación previsiones para puesta 
en marcha en próximo Curso en 
esta Ciudad. 

Cuenta de disposiciones apareci
das en el Boletin Oficial de la 
Provincia. 

13 DE AGOSTO 

Concesión acometida de agua 
a comunidad de propietarios, calle 
Alcor, ·Torres A y B. 

Concesión de licencias de obras 
a doña Teresa Lozano, doña An
tonia Sánchez, don Julián Cuadra
do, don Rufino Go11zález, do'? Car
los Pinilla don Pedro Escribano, 
don Angel' del A/amo y don Julián 
González. 

Denegar licencia de obras a don 
Angel Castro. 

de la 
julio al 3 de sepliembre 

AUTORIZACION DE LAS EXCAVACIONES ARQUEOLOGICAS EN EL 

CERRO DE SAN JUAN DEL VISO 

DETALLES SOBRE LAS CONCESIONES, LICENCIAS Y DENEGACIONES 

RELACIONADAS CON OBRAS 

Conceder Licencia de apertura 
de establecimiento a don Fran
cisco Chillada, venta de muebles, 
y don Arturo Lido, bar. 

Sobre la mesa, petición de In
mobiliaria Pivesa, relativa a sub
rogación Licencia de obras a favor 
de Servicios Sol-Mar, S . A., y 
requerir para formular compare
cencia cesión terrenos. 

Sobre la mesa a favor de Inmo
biliaria Confita!, S. A., a los mis· 
mos efectos. 

Aprobación propuesta de gastos 
de diversas comisiones. 

Aprobación relación de facturas 
y pagos. 

Aprobación de informe de Sec
ción Rentas y Exacciones, en re
clamación Expediente Plusvalía, 
número 10846. 

Cuenta informe Sección Rentas 
y Exacciones, en petición certifi
cado aprobación proyecto refor
mado, presentada por Cooperativa 
de Viviendas Alcalá. 

Interponer recurso contencioso
administrativo en reclamación In
m o b i 1 i aria Hispano-Alemana 
I.H.A.S.A. contra liquidación Plus
valía, facultando al ilustrísimo se
ñor Alcalde para conferir poder 
general por pleitos a favor cti!l 
Procurador don José Granda Mo
lero. 

Manifestaciones señor Muñoz en 
relación estado tramitación expe
diente ocupación terrenos Barran
cos de Azaña, con destino a verte
dero Municipal. 

Fijación de precios de localida
des de diferentes espectáculos, de 
ferias Festivales de España y Ca
balgata. 

Requerir nuevamente a Inmovi
liaria El Val, S. A. para retirada 
alambrada en parcelas oona Re
sidencial El Val. 

Cuenta inserción en vBoletil• 
Oficial del Estadoo relativo a con
curso de obras de construcción 
Ciudad Deportiva. 

20 DE AGOSTO 

Concesión acometida de agua a 
RACOR, S . A. 

Concesión de licencias de obras 
a don Francisco Gutiérrez, don 
Francisco Sánchez y don Manuel 
Barajas. 

Concesión de apertura de esta
blecimiento a don Guillermo Suvi-
ri, salchicherla. · 

Aprobación informe Sección Téc
nica, en petición de don José Mo
rales, relativa ,a transformación 
planta baja viviendas. 

Aprobación primera certificación 
obras, por 906.876,72. Proyecto am
pliación Cementerio Municipal. 

Aprobación propuestas de gastos 
de diversas Comisiones. 
Aprobación relación de facturas y 
pagos por 3.719.806 pesetas. 

Sobre la mesa, presupuestos 
presentados para contratación lim
pieza y conservación máquinas es
cribir y calcular dependencias mu
nicipales. 

Oficiar a la Sección Técnica de 
Obras a fin de que confeccione 
diseños rótulos en discos señali
zación tráfico y licencias obras, 
para control pago arbitrios. 

Envio al Pleno de la Corpora
ción de Cuentas Generales del Pre
supuesto Ordinario de 1914 y de 
Administración de Patrimonio para 
aprobación reglamentaria. 

Interesar del señor Secretario 
General informe detallado trámi
tes Concursó para construcción 
Ciudad Deportiva. 

Remitir a la Sección Técnica 
de Obras, para inclusión en Orde
nanzas Municipales de Obras, Cir
cular Dirección General de Admi
nistración Local, relativa a dife
rentes prevenciones funcionamien
to grúas empleadas en la cons
trucción. 

29 DE AGOSTO 

Concesión acometida de agua a 
don Alfonso Vázquez, ECISA y So
ciedad General de Obras y Cons
trucciones, S. A. 
Concesión de licencia de obras a 
don Antonio Cremades, don Ale
jandro Mayor, don Sandalia Pe
drero, don Antonio Rios, doña 
Luisa Sanz, don Alfonso Domin
guez, doña María Luisa Sanz, don 
Enrique Valentln Pastor, don Eu
sebio Mena, don Vicente Ropo, 
don Domingo Gutiérrez, don Lo
renzo Corral, don Horacio Enca
bo y don José Luis Valin Gómez. 

Denegar licencia de obras a don 
Gerardo Redondo y don José Luis 
Caballero. 

Concesión licencia apertura de 
establecimiento a don Tomás Ali
seda Mateo, taller de cerrajería y 
REPLASCA, S. A., transformación 
de plásticos. 

Aprobación propuestas de gastos 
de diversas Comisiones. 

Aprobación relación de facturas 
y pagos. 

Aprobación propuesta Comisión 
de Personal, nombramiento inte
rino personal Servicio Incendios. 

Aprobación propuesta prórroga 
por seis meses contrato Conduc
tor don Angel Luque. 

Aprobación propuesta nombra
miento señorita Josefina Pérez pa
ra ervicio Centralita Teléfonos du
rante vacaciones reglamentarias 
Titular. 

Accediendo cambio titularidad 
licencias obras concedidas a In
mobiliaria Pivesa e Inmobiliaria 
Vazbal, S. A., a favor de Servi
cios Sol-Mar, S . A., e. Inmobilia
ria Confita!, S. A. 

3 DE SEPTIEMBRE 

Concesión de licencias de obras 
a don Pablo Sánchez, don Cipria
no Cañaveral, don Jesús Sáez, don 
José de Corpa, don Salvador Her
nández, don Antonio Mlnguez, don 
Carlos Pérez, don José A. Jiménez, 
don Cándidó Encinas, don Antonio 
González, don Antonio Velasco, 
Banco Ibérico, don Agustín Gis
mero. 
va a licencia obras calle Marqués 

Sobre la mesa para estudio, pe
tición de SAVINOR, S. A., relati
de [barra. 

Concesión apertura de estableci
miento a don Carlos Carrillo, ar
tesanía bisutería manual; don Ig
nacio Gómez, venta menor con
fección ordinaria; doña Concep
ción Gutiérrez, peluquerfa de se
ñoras; don Fernando Cano, mue
bles; don Fernando Cano, muebles 
y artículos de regalo; don J ost 
Hernando Valderrana y doña Ma
ría Luisa Sanz, elaboración me
cánica piedras y mármoles -cam
bio de titular. 

Sobre la mesa para estudio, pe
ticiones apertura de establecimien
to de doña Fabiana Fernánde:r. oa
mora, carnicería, y de don Andrés 
Bernardos, venta plásticos y hules. 

Denegar prórroga licencia obras 
a Promotora Cánovas del Castillo, 
Sociedad Anónima. 

Aprobación informe Sección In
tervención en reclamaciones dife
rentes Arbitrios. 

Aprobación tercera certificación 
obras Proyecto acondicionamiento 
intersección C-EQQ Alcalá-Dagan:r.o, 
por 2.748.326 pesetas. 

Aprobación certificacfones otros 
traoajos aceras Paseo del V al, 
por 902.872 pesetas. 

Aprobación propuestas de gastos 
de diversas Comisiones. 

Aprobación relación de facturas 
y pagos. 

Contratar con la Casa ACUSA la 
limpieza y conservación máquinas 
Dependencias Municipales. 

Aprobación traslado Oficina Re
caudación Municipal al piso bajo 
de la finca número 6 de la calle 
Trinidad. 
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O.e la inauguracion de la 
oficina 

• • mun1c1-
pal de 
turismo 

Tuvo lugar, como anun
ciábamos en nuestro últi
mo número de julio-agos
to, la inauguración de la 
Oficina Municipal de Tu
rismo. Aunque lleva más 
de un mes funcionando, 

ofrecemos ahora dos notas 
gráficas relacionadas con el acontecimiento. El Di

rector General del Régimen 
Jurídico de la Prensa, don 
Antonio Huerta y Alvarez 
de Lara, con el alcalde -y 
hermano mayor- Félix 
Huerta y Alvarez de Lara 
y la presidente de la Comi
sión de Cultura y Turismo, 
teniente de alcalde doña 
Asela Sanz en el acto inau· 
gural. También, la placa de 
identificación de la Oficina, 
situada en la plaza Cervan· 
tes, precisamente en la en
trada del callejón Santa 
María, junto al puesto de 
la Cruz Roja. (Fotos Car
mona). 

Jornadas 

Cervantinas 
Programa de ac'foa a 

celebrar del 1 al 9 de oc'fubre 

Proyección de las pelícu
las seleccionadas: 

Los días 1, 2, 3 y 4, en la 
casa de la entrevista, a las 
io,oo. Las películas premia
das se proyectarán el día 
5, en igual lugar y a la mis
ma hora. 

DIA 3 

En el pabellón munici
pal de deportes tendrá lu
gar, a las 20,30 la represen
tación de «Godspell», es
pectáculo que forma parte 
de los Festivales de Es
paña. 

DIA 6 

Este día, lunes, y en la 
iglesia San Juan de la Pe
nitencia (de las RR. MM. 
(Juanas) actuará en con
cierto con coros y órgano 
la Schola Cactorum com
plutense. 

27, con horario de 11 a 14 
y de 18 a 20,30. 

Este mismo día, a las 5 
de la tarde, en el teatro 
salón Cervantes, actuará la 
compañía del teatro muni
cipal de Madrid, ofreciendo 
dos obras para niños: «So
bre un caballo de abril» y 

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::~DIA7 

En s..i ~ueva etapa "El Alcázar" 
dedica más atención a 

.~ . ·a·~l .. c=,a.lá de Henares 

Una ab·surdá tarifa -de la ·Renfe 
A mediados de septiembre, el vesper

tivo madrileño «El'Alcázar», cambió de 
form,atq' .Y de;.]7r~séntación, editándose 
a partir de entonces en rotativas «Of
f set», con varias páginas a todo color, 
ptecisamenfe en unos modernos talle
res enclavados en Guadalajara. - . . ~ . 

Hemos observado que, desde enton
ces; ''«El Alcátarn dedica especial inte
rés a las informaciones procede.ntes de 
nuestra ciudad, publicando casi a dia
rio una crónica sobre la actualidad 
complutense. 

Registramos el hecho con satisf ación, 
y precisamente destacamos el conteni
do de un comentario relacionado con 
las absurdas tarifas que la Renf e viene 
aplicando a los billetes de ida y vuelta 
entre Alcalá de Henares y Madrid, pues 
hay una diferencia de hasta dieciséis 
pesetas entre Atocha y. Cbamartín, 
cuando el billete sencillo entre aquel · 
apeadero y la estación terminal tiene 
un precio de solamente cinco pesetas. 
Por primera vez, que sepamos, se pro
duce el hecho de que un billete de ida 
y vuelta cueste un sesenta por ciento 
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más que el billete sencillo en igual tra
yecto. 

Por supuesto, un viajero que proce
dente de Guadalajara o Alcalá de He
nares se dirija a Chamartín, paga un 
recargo de seis pesetas en el billete de 
ida y vuelta. Naturalmente, si este via
jero desciende del tren en Atocha y es
pera el siguiente, solamente paga diez. 

Y lo peor es que no se aclara en las 
ventanillas de despacho de billetes -en 
Alcalá de Henares, al menos- este 
asunto, ya que cuando el viajero soli
cita Madrid ida y vuelta, se le expide 
el billete de 52 pesetas que solamente 
alcanza hasta Atocha, con lo que se da 
lugar a que se produzcan multas de 
100 pesetas si desciende en cualquiera 
de los apeaderos siguientes: Recoletos, 
Nuevos Ministerios o Chamartín .. Cree
mos que debe advertirse el riesgo y que 
deben figurar en las ventanillas carteli
tos sobre el tema. Aunque ciertamente, 
creemos que es un absurdo que la Ren
f e no aplique la técnica de «más barata 
la ida y vuelta» que es habitual en to
dos sus trayectos. 

A las 20,30 en el teatro 
salón Cervantes, el grupo 
teatral de Juventudes mu
sicales, dirigido por Juan 
Martínez Gonzalo, pondrá 
en escena dos piezas de 
don Ramón del Valle In
clán. Se trata de «Ligazón» 
y «La rosa de papel». La 
parte musical estará a car
gó del maestro Llorente, 
actuando como: organista 
Solís. 

DIA 8 

Concierto en la capilla 
de la Universidad Cisneria
na por la orquesta de cá
mara de Juventudes Musi
cales de Madrid y el or
feón complutense que diri
girá el maestro Azagra. 
Azagra. Como solistas, Bor
ja, y Romo. 

DIA 9 

A las once de la mañana, 
misa en sufragio de don 
Miguel de Cervantes. Tras 
la misa· se inaugurará la 
exposición de pintura, en 
la sala de arte Capitel, con 

l 
las obras que hayan con
currido a este VI Certa
men. La exposición perma
necerá abierta hasta el día 

Señorita Macarena Alvarez 
Osorlo. Musa Mayor Com

plutense 1974 

«Las trombas del rey ge
niudo». Este espectáculo ha 
sido patrocinado por la Ca
ja de Ahorros de Madrid. 

Finalmente, a las 8,30 en 
el paraninfo de la Univer
sidad, se celebrarán los 
juegos florales (cuando es
cribimos se desconoce aún 
el nombre del mantene
dor), y en ello se procla
mará la musa complutense 
1975, finalizando el acto 
con la distribución de los 
premios correspondientes 
a este VI Certamen de Al
calá de Henares en sus ca
pítulos de Prosa, Poesía, 
Pintura y Cine. 


